
第 423回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 28年 5月 13日（金） 

   午後 2時から 午後 3時 03分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）階 Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（７名） 

遠藤  隆  会長 

米澤 慎悦  委員 

白畑 範子  委員 

佐藤 文子  委員 

高橋 真紀  委員 

大森 桂子  委員 

内宮  眞  委員 

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室 青少年・男女共同参画課長 中里 裕美 

若者女性協働推進室 主査 高橋 充志 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

中里課長の挨拶に続き、高橋主査から「サイバー補導について」と題し情報提

供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、７名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が内宮委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 



       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 

 ― 各委員審査 ― 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【内宮委員】 

全冊指定でお願いします。 

１番は、残虐な行為が非常に詳細に載っていた、あるいは性的な表現もそ

の中に入っていたと思います。 

２番に関しては、ジャンヌダルク、中世の歴史を扱っていますけど、その

中で女性に対する強制的な表現、性的な表現、まあ、ほとんどが興味本位の

内容で綴られていたような気がします。 

３番に関しては、卑わいな表現、違法行為の手口、そのようなものが詳細

に記録されている、マンガですけど性的な表現についても問題があるのでは

ないかと思います。 

４番も卑わいな写真が多かったということです。 

５番に関しては、どっちにしようか迷ったところですけど、まあ、違法な

手口に引きこむようなもの、或いは、アダルトサイトへの接続の仕方などが

ある反面、合法的に便利な内容もあったかなとも見たんですけど、まあ、違

法な手口、性的なもの対する点ではこれはやはりアウトかなと、ということ

で全冊指定でお願いします。 

 

【大森委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番は、事件が興味深く書かれていますけど、悪いことが何でもないこと

のように描写されているという点です。 

  ２番は、この本のタイトルのように、残虐なことが当たり前のことのよう

に描かれている、やはりこれはだめ。 

  ３番も、タイトルごとくですけど、全くスケベなことがストレートな表現

で書かれ、そして写真がある、やはりこれはだめ。 

  ４番は、写真がストレート、それからラッシュのこととか、オヤジ狩りの

こととこかが、悪いことがなんでもないことのような記述が多い。 

  ５番は、ラインを乗っ取る方法とか、衛星放送のただ見ガイドとか、スー

ツケースのロック解除方法とか、とても面白いけど、犯罪を誘発するという

危険性があるんでだめと思います。 

 

【高橋委員】 

私も全冊指定とさせていただきました。 



１番は中尊寺が呪いの寺のような記事がある、伝説とか秘話という表現を

使って人の不安を煽るような、あと写真の撮り方とか記事の内容も全体的に

そのような表現になっていたのが気になりました。 

２番に関しましては、精神的苦痛を伴うということで指定させていただき

ました。 

３番は、毎月同じなんですけど今回は特に低俗な感じがしました。 

４番に関しては、青少年に影響を与えると思われる記事が多い、タトゥー

の人もいたんですけど、ああいうのをヒーロー的に扱うとやっぱり影響を受

ける未成年というのは多いと感じました。 

５番は、犯罪に誘発しかねない記事が多く見受けられましたのでやはりこ

れも指定させていただきました。 

 

【白畑委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

１番は、そもそも、芸能人の写真がそのまま載っているのは手にとりやす

いのではないかと思います。 

中身的には、写真撮影とかの内容が卑わいでした。 

２番は、こういう歴史的な中身はあるんですけど、過激というよりは、過

剰な、まあどういう表現をして良いかわからないくらい異常だなと思いまし

たので指定したいと思います。 

３番は、わいせつな写真が多いなということで指定させていただきます。 

４番も、同じ理由から指定させていただきました。 

５番は、全部違法ではないですけど、この程度だったら、ちょっとこの位

だったらという内容が入れてありましたので、逆にそういう意味でも指定し

たほうがいいと思いました。 

 

【佐藤委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

  １番に関しては、変に恐怖心を煽るような表現だったり、まあ、わいせつ

な部分もありましたし、そう言った部分です。 

  ２番は、残虐とかそういうのが最後まであり、まともに見ると気分が悪く

なる感じがしました。 

  歴史上の人物の名を借りてああいうのは、見せたくないなと思いました。 

  ３番ついては、わいせつなもの、４番もわいせつな写真がほとんどでした

ので、ダメだなと思いました。 

  ５番は、スマホの乗っ取りとか、ラインの乗っ取りとかは、持っている子

供たちにとっては、やってみようかなと思う気になる、簡単に、身近にでき

そうなというのが逆に恐いなと思いました。 

 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

【米澤会長】 

私も全冊指定でお願いします。 

１番は、殺人事件とか、怪死とかに関して具体的な表現が多かったなと。 

２番は、マンガではあるんですけども、非常に残虐のタイトルどおり非常                      

に気持ちが悪くてですね、こういったものに影響されなければいいなと思い

ました。 

 ３番は、盗撮とか盗聴とか車上荒らし、犯罪というものを明確に掲げてあ

りましたし、ＧＰＳを利用してのストーカーですとか、スマホを使ってのも

のとか、わいせつ卑わいな表現も多かったなと思いました。 

 ４番は、前身入れ墨のラッパーが非常にカッコよく表現されていたり、薬

物の話も有りましたし、卑わいな写真も多かったなと思いました。 

 ５番は、普通に役立ちそうなものも結構あったりしましたが、中にはライ

ンの乗っ取りとかありましたし、違法にマンガ、雑誌をダウンロードできる

方法とか、スーツケースのロック解除のしかたとかの表現がありましたので

ダメかなと。 

 

【遠藤会長】 

はい、みなさんありがとうございました。 

今月は特に残虐なものとか違法の手口を紹介したものが多くて、このよう

なものが模倣されると非常に良くないと思います。 

と言うことで私も全冊指定でお願いします。 

 

【遠藤会長】 

それでは、全冊指定ということで答申させていただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 28年 6月 10日（金）を提案。    

 


